

Economía & Negocios

300

mil metros cúbicos diarios de envío de gas natural desde Vaca Muerta se mantienen a través del contrato vigente, según Gasoducto del Pacífico.

Edgardo Mora Cerda
 edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

El contrato vigente mantiene el envío de 300 mil metros cúbicos diarios de gas natural desde Vaca Muerta (Neuquén), con la expectativa de aumentar este volumen, el que podría crecer hasta un 90% más, "de inmediato" según detallaron desde la empresa a cargo del viaducto y del Gobierno Regional, respectivamente.

Esto en el contexto de la visita de autoridades provenientes de la provincia argentina, quienes sostuvieron reuniones en la zona con actores públicos y privados, durante esta semana.

En ese contexto, Rodrigo Díaz, gobernador Regional de Biobío señaló que los paradigmas que había hace tres años cambiaron, entre otras razones porque el oleoducto hoy día se está utilizando y hubo un contrato de prueba que ha permitido que se esté ocupando prácticamente a dos tercios de su capacidad (67% aproximadamente). "La mezcla que se hace, pasó de tener un 20% de componente de petróleo neuquino a un 60%, con miras a llegar a un 70% porque es un petróleo de muy buena calidad, que es lo más lejano al petróleo iraní, por citar un ejemplo", dijo.

En segundo lugar, destacó Díaz que en Argentina asumió el Gobierno de la Provincia de Neuquén, Rolando Figueroa, a quien se conoce en Biobío porque fue vicegobernador y, describió, que se trata de una persona confiable. "Su Gobierno, a partir de datos objetivos, ha podido dimensionar las reservas para 400 años y que vender a plena capacidad gas a Chile implica menos del 1% de las reservas acreditadas allá, donde además, tienen la decisión política de vender este gas porque no quieren que les ocurra lo que, por ejemplo, le pasó a Chile con salitre y tienen la decisión de monetizar las reservas que poseen y para eso venderán gas a Brasil a Chile por el norte y ven a nuestro país no solo como un destino para venta, sino que también como una vía de salida", explicó.

Empresas regionales

En la misma línea, Rodrigo Díaz realizó una solicitud al empresariado local, respecto de la percepción del ofrecimiento trasandino. "La primera cosa que tienen que ver nuestros empresarios es que se han ido construyendo confianzas, desde lo que se está suministrando tanto en petróleo y, segundo, en gas (natural) donde hay una posibilidad de crecer porque hoy día el gasoducto se ocupa al 10% y también existe una decisión política en Argentina que también deberían considerar porque el dueño del

Capacidad actual utilizada del gasoducto trasandino sería solo del 10%. Gas natural emite 90% menos de óxidos de nitrógeno que el diésel en transporte y 99% menos de material particulado que la leña en calefacción.

ACTORES DETALLAN CIFRAS Y CERTEZAS EN TORNO AL SUMINISTRO DESDE NEUQUÉN A LA ZONA

Un 90% puede crecer flujo actual del gas natural argentino que se trae a Ñuble y Biobío



gas natural es la provincia de Neuquén", destacó.

Otro punto relevante a tomar en cuenta por los empresarios regionales, según el mismo gobernador regional, es que se modificó esta semana una norma argentina que privilegiaba el consumo interno del gas natural y esa norma, que está contenida en la ley de bases, permite que el gas se pueda comercializar sin este privilegio para el consumo del mercado nacional. "Otra señal política que da certeza jurídica. A esto suma que no hay que construir infraestructura para traer gas porque la in-

fraestructura está ya disponible y puede crecer en un 90% de inmediato. Por lo tanto, esto es lo que deberían ver nuestros empresarios si de verdad quieren contar con una alternativa para bajar los costos y hacer más competitivas sus compañías, para eso es la visita del Gobernador de Neuquén y la reunión realizada en Irade, para ver que estos cuatro elementos mencionados son reales. Se trata de una fuente energética segura y estable que nos puede acompañar ahora y no en dos décadas más como pensamos podría ser el hidrógeno verde", dijo.

Certezas del gasoducto

Patricia Cabalá Leiva, gerente general de Innergy y Gasoducto del Pacífico, sostuvo que hoy experimentamos una relación comercial muy positiva con Argentina, particularmente con los proveedores de gas natural de la zona de Vaca Muerta. "Desde 2021, hemos aumentado sostenidamente los envíos de este combustible, sumando a partir de 2022 importación de gas natural en firme durante los inviernos. Actualmente, gracias a

Continúa en pág. 14

un trabajo conjunto con las secretarías de Energía y las embajadas chilenas y argentinas, mantenemos vigente un contrato para el envío de 300 mil metros cúbicos diarios, con la expectativa de aumentar este volumen próximamente", mencionó.

La ejecutiva, quien también fue la primera mujer en ocupar el cargo de gerente de operaciones en Enap Biobío, agregó que "en línea con el continuo desarrollo de Vaca Muerta, hemos consolidado una relación con los responsables argentinos basada en la confianza y reglas claras. Esto nos permite proyectar un uso más intensivo del gas natural en nuestro país, un combustible crucial para la transición energética que emite un 90% menos de óxidos de nitrógeno que el diésel en transporte y un 99% menos de material particulado que la leña en calefacción".

Alternativa a nivel domiciliario

Daniela Espinoza, seremi de Energía de Biobío resaltó que el gas natural es un energético muy importante que puede sustituir otros combustibles más contaminantes como el diésel a nivel industrial y también puede ser una alternativa a nivel domiciliario ampliando y diversificando la matriz de calefacción en el ámbito residencial y, por lo tanto, disminuir las emisiones, por ejemplo, de material particulado y, por el lado industrial, cumplir con los estándares que piden los planes de descontaminación ambiental.

La jefa de la cartera de Energía en la zona confirmó también que "como Región tenemos infraestructura que ha estado dormida en el sentido que está sin utilizar y que puede ser utilizada a partir de gas natural. Como Ministerio de Energía, a nivel central, junto con el Gobierno de Argentina, ya está instalada una mesa de trabajo que sesionó en este mes julio donde se conversa sobre la integración energética entre ambos países donde está incorporada la región del Biobío con la provincia de Neuquén en Argentina".

Suministro seguro

Daniela Espinoza recordó además que desde el Ministerio de Energía se impulsa el Plan Energético Regional desde hace varios años y uno de los diagnósticos decía que, efectivamente, existía una brecha con el suministro seguro y a precio competitivo del gas natural. "Entonces, es muy importante contar con un suministro seguro y a precio competitivo para el gas natural tanto a nivel industrial como residencial", agregó.

Respecto al suministro seguro, la gerente general de Innergy y Gasoduc-

2022

fue el año en que se sumó la importación de gas natural en firme durante los inviernos desde vaca Muerta, Neuquén.

Suministro seguro y a precio competitivo

"Es muy importante contar con un suministro seguro y a precio competitivo para el gas natural tanto a nivel industrial como residencial", seremi de Energía de Biobío.

to del Pacífico manifestó que "lo más importante es la infraestructura y como Gasoducto del Pacífico tenemos una infraestructura vigente y operativa que conecta Neuquén con las regiones de Ñuble y Biobío donde llegamos a los principales polos industriales con gas natural, si bien hubo una crisis hace bastantes años atrás, desde hace tres años que tenemos suministro firme y continuo de gas natural hacia ambas regiones. Lo ocurrió con el encuentro en Irade es una señal muy auspiciosa para el crecimiento económico, industrial y a favor del medioambiente. Una de las cosas que esperamos de la reactivación desde Argentina es que mejoren los precios desde allá porque actualmente el precio está sujeto al Brent (valor del crudo) y no está sujeto a un mercado, que es un poco lo que esperamos que desde Argentina se libere esa restricción y permita mejores precios para el mercado del gas natural".

Andrés Daroch Coello, gerente general de FoodCorp Chile, destacó la importancia de volver a tener acceso al suministro de gas transandino. "La concurrencia que tenemos y la representatividad tanto de Neuquén como Biobío, supera todas las expectativas. Esto fue aprobado años atrás cuando hubo suministro de gas natural; es una de las formas más eficientes de proveer de combustible a nuestras instalaciones productivas y vemos por primera vez, en muchos años, que estamos muy cerca de volver a tener ese suministro".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl

